

Assunção, Karol, "En Bahia, ocupación de Quilombo Guerreira Nihna puede ser desalojada este viernes", *Adital*, Brasil, 15 de diciembre de 2010.

Consultado en:

<http://www.adital.com.br/site/noticia.asp?lang=ES&cod=53143>

Fecha de consulta: 12/01/2012.

Miedo y aprehensión. Esas dos palabras resumen bien el sentimiento de las familias de la ocupación Quilombo Guerreira Ninha, en Bahia. Todo indica que la comunidad será desalojada el próximo viernes (17). De concretarse esos indicios, 70 familias quedarán en las calles de la capital bahiana.

Según informaciones del Movimiento de los Sin Techo de la Bahia (MSTB), el tribunal de Justicia del Estado de Bahia acató la medida preliminar de reintegración de posesión a favor de la fábrica de Gases Industriales Agro-Protectoras (Fagip). El terreno, situado en el barrio Plataforma, en Salvador, actualmente aloja a 70 familias.

El Movimiento denuncia que el Ministerio Público no fue oído antes de la concesión de la preliminar. Además, según el MSTB, la Fagip no probó su posesión del inmueble, solamente la compra y venta del mismo., lo que, de acuerdo con el Movimiento, no es suficiente para comprobar la posesión de terreno. Según María Lucianne Ferreira (mejor conocida como Elaine), líder de la comunidad, el lugar estaba abandonado hace mas de 25 años, ya estaba loteado y sería puesto en venta.

La preocupación de la dirigente no es exageración. Expresa que las familias que están allí, hace casi cinco meses, no tienen alternativa: si fueran desalojadas, irán a las calles. "No tienen otro opción a donde ir", afirma, agregando que, aun si tuvieran que cumplir el mandato de reintegrar la propiedad, las familias regresarán, en caso no encuentren otro lugar. "Sabemos que es área de riesgo. Si sacaran a los ocupantes para otro lugar, excelente. Si no, las personas van a regresar" avisa.

Aprehensiva, Elaine recuerda que la comunidad es formada por 70 familias, con niños, mujeres gestantes, ancianos y personas con deficiencias. La dirigente espera encontrar una solución para la comunidad y cree que la conseguiría con un poco más de tiempo. "Necesitamos de más tiempo para resolver las cosas. Si nos diesen más tiempo para

resolver...”, comenta observando La falta de interés de La empresa para dialogar e intentar resolver la situación.

Si nada fuera hecha hasta el viernes, todos podrán ir a las calles de la capital bahiana. Mientras tanto, Elaine revela que las familias están dispuestas a resistir. “Las personas están en una situación muy difícil (desde que supieron de la orden de desaloja), algunas dicen que van entrar en sus barracas y esperar que camión pase por encima de ellos”, afirma.

Para ella, esta situación muestra bien la falta de respeto al derecho de vivienda. “Nosotros tenemos derecho a vivienda. ¿Qué vivienda?, indaga, recordando que el derecho todavía no está asegurado para un parte de la población.” Los movimientos sociales son los que están luchando por ese derecho, por el espacio” destaca

Más informaciones en: <http://www.mstb.org.br/http://www.mstb.org.br/>

Traducción: Ricardo Zúniga